

Franckesche Stiftungen zu Halle

Der Mädchenspiegel oder Lesebuch für Töchter in Landund Stadtschulen

Reinhardt, Justus Gottfried Halle, 1794

VD18 10175202

149. Der Leichvogel.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests an Inching in Inch

149. Der Leichvogel.

Marthe, eine fehr aberglaubische Frau, lag am Friesel frant, doch hatte ihr ber Urgt Soffe nung gur Biedergenefung gemacht. In ber britten Racht aber, vom Unfang ihrer Krantheit gereche net, flog ein Bogel mit ftartem Gefchren an ihr Stubenfenfter. "Ach, fagte Marthe, nun muß ich fterben, bas ift ber Leichvogel, ber ruft mich!, Sieruber augstigte fie fich fo febr, bag fich ihre Rrantheit von Stund an zusehens verschlimmerte, und fie murbe geftorben fenn, wenn nicht gleich bem Argte von biefem Borfalle mare Rachricht Diefer war ein vernunftiger gegeben morden. Mann, ber fiche befondere angelegen fenn lief, ben Aberglauben ben Leuten aus ben Ropfen gu "En, fagte er, liebe Frau, wie fonnt ihr glauben, daß es einen Bogel gebe, ber burch feine Stimme bem Menfchen den Lod prophezene! Da mußte ja ber Bogel mehr miffen ale mir, benn und hat ja Gott unfere Todesftunde meislich fo tief verborgen, daß wir fie fchlechterbings nicht wiffen follen. Der Bogel, von bem ihr glaubt, er fundige euch euren Tod an, weiß ja feinen eignen Tob nicht einmal. Sat er euch benn ben eurem Ramen gerufen, bag ibr fo gewiß behauptet, es gelte euch? Unfer Lebensziel fieht ja blog unter ber Aufficht und Regierung unfere guten Baters im himmel. 3hr fend eine Spriffin, wollt ihr lieber bem Boget ober dem Borte Gottes trauen ? " Sier: